

Gaurkoan

Pradales critica los métodos “incívicos” de la protesta en La Vuelta y que Bildu los jalee

Las instituciones comparten la condena a la masacre de Israel en Gaza pero alertan de que el intento de invadir la carretera puso en riesgo a las personas y la imagen vasca. Sumar apoya lo ocurrido y Podemos llama “cómplices” a quienes lo afean

Miriam Vázquez
NTM

BILBAO – La ofensiva sin piedad de Israel sobre la población civil en Gaza, que se está llevando por delante la vida de miles de niños y donde ni siquiera están llegando con normalidad la ayuda humanitaria y el alimento, ha desatado un potente movimien-

to de solidaridad con el pueblo palestino en Euskadi. El propio Gobierno vasco aprobaba este martes una declaración institucional de condena para reclamar a la comunidad internacional que se implique, y el lehendakari Pradales apostaba ayer por dar un paso adelante para explorar medidas de aislamiento político y económico para Israel como se hizo con Rusia,

buscando para ello una posición unitaria y el consenso en el seno de la Unión Europea. Y el miércoles, en este contexto, llegó la etapa de La Vuelta ciclista en Bilbao, donde un pasillo de banderas palestinas recibió a los deportistas para protestar por la participación del equipo israelí Premier Tech. Hasta ahí, nada que objetar por parte de las instituciones y del propio

lehendakari, quien repetía ayer en Radio Nacional de España que “no estaba en cuestión el derecho de protesta” del público. Pero otro cantar es lo que sucedió en algunos tramos, donde las imágenes dan cuenta de los forcejeos que se produjeron cuando parte del público empujó para tratar de invadir la carretera, mientras los miembros de la organización resopla-

ban con evidente apuro y eran respaldados después por ertzainas para tratar de contener las vallas. Ante el riesgo para la seguridad del público y los ciclistas (por posibles caídas y arrollamientos de los vehículos), la organización decidió poner un fin abrupto a la competición tres kilómetros antes de la línea de meta. No hubo ni podio ni ganador. Por ello, Pradales

denunció ayer que los métodos de la protesta fueron algo “incívico y poco pacífico”, algo “nada edificante”.

El lehendakari aclaró que se pueden buscar vías para protestar sin “poner en riesgo la seguridad” de los ciclistas y de las personas del público, y alertó de que la imagen que se trasladó “no fue la mejor”. Esta valoración conecta con el mensaje que lanzaron las instituciones vizcainas, tanto el alcalde de Bilbao, Juan Mari Aburto, como la diputada general de Bizkaia, Elixabete Etxanobe, ambos del PNV. Avisaron de que fiascos como este no ayudan y pueden “echar por tierra” el trabajo realizado durante años para atraer eventos deportivos y espectáculos musicales, donde Euskadi comenzaba a ser ya una referencia (ahí están la salida del Tour desde Bilbao, o festivales como el BBK Live, un renacer que se ha producido tras décadas de violencia de ETA). Aburto puso en duda, incluso, las motivaciones reales de un “grupito” concreto de “intolerantes”. Y, nuevamente, en este caso no hubo cierre de filas. No lo hubo con EH Bildu, pero tampoco con Podemos y Sumar, ya que todos ellos se mostraron orgullosos de lo ocurrido. El lehendakari aprovechó su entrevista para recriminar a EH Bildu que “jalee” estas actitudes.

PROTESTAR PERO CON CIVISMO El lehendakari comenzó su análisis de lo sucedido recordando que el martes se aprobó una declaración en Consejo de Gobierno que condena la “barbarie” de Israel y que hace un llamamiento a la Unión Europea para que se decrete un alto el fuego. “En la sociedad vasca en general hay una especial empatía con el pueblo palestino e indignación social. Dicho esto, el miércoles no era un día en que estuviera en cuestión el derecho de protesta, pero no fue nada edificante ver que se convirtiera en algo incívico y poco pacífico. Se pueden buscar vías sin poner en riesgo la seguridad. La imagen que se trasladó no fue la mejor. Se puede combinar la protesta con las formas cívicas y pacíficas”, dijo, para añadir que fue “inaceptable” la reacción de EH Bildu “jaleando esa manera incívica de protestar”.

Se refería al mensaje que escribió su secretario general, Arnaldo Otegi, en la red social X, donde se hacía eco de la noticia de que las protestas contra Israel habían provocado que la organización adelantara la meta tres kilómetros y que no hubiera ganador. Por tanto, Otegi estaba reaccionando a ese titular, al fin abrupto de La Vuelta y a esos forcejeos en las vallas, y no únicamente a una protesta con banderas o consignas. “Euskal Herria ha demostrado de nuevo que es un referente internacional en la lucha por los derechos de los pueblos, la solidaridad y la libertad”, zanjaba.

A través de las redes sociales, desde Sumar, Alba García coincidía en declarar su “orgullo” por lo sucedido, y en el transcurso del día de ayer respondió al PNV que sus declaraciones dan “vergüenza”. Desde Podemos, también respaldaron lo sucedido, e incluso lanzaron a lo largo de la tarde un cartel que contraponía una ima-

EFFECTIVOS POLICIALES

CUESTIONAN EL OPERATIVO

● **ErNE, Esan...** Los sindicatos ErNE y Esan consideraron ayer que el dispositivo policial fue insuficiente. ErNE pidió una reunión a la dirección de la Ertzaintza y dijo que el dispositivo no fue “comparable” a otros activados en circunstancias similares. Esan diferenció entre el derecho a la protesta y los “grupos-ciclos nostálgicos que siguen necesitando su dosis de violencia”, y preguntó si es “proporcional 12 agentes de paisano en la meta para contener a más de 300 personas”.

● **PP.** Ha pedido información vía Parlamento al consejero Zupiria y cree que el PNV “se ha cargado la marca Euskadi”.

gen del forcejeo en La Vuelta con una fotografía de cuatro niños palestinos asesinados, todo ello, acompañado del mensaje: “Si te molesta esto (por la protesta) más que esto (los niños asesinados), no es por deportividad. Es complicidad”. Lo retuiteó Irene Montero, quien además había dicho que “hay un Estado genocida, pero a algunos les parece mal que las protestas estropeen La Vuelta”, aunque no citó al PNV. En cuanto a Podemos Euskadi, quizás se pueda tomar como un matiz que su comunicado diga que la población protestó de manera pacífica “mayoritariamente”. Eso sí, reivindicó que la sociedad se ha “plantado” frente a la “inacción” de las instituciones vascas, y respaldó “todas” las acciones que se están realizando. Cree que no vale solo con “denunciar de palabra”.

ALBARES PIDE ECHAR A ISRAEL Portavoces socialistas del Gobierno español defendieron la seguridad de las personas, lo que fue compatible con que el ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, se mostrara ayer mismo partidario de la expulsión de Israel de La Vuelta. De todos modos, aclaró en RNE que la decisión es competencia de la Unión Ciclista Internacional.

Y Pradales se volvió a pronunciar sobre la ruptura o no de relaciones políticas y económicas con Israel. Venía de aconsejar un día antes una reflexión ética sobre el contrato de CAF, que no es militar, sino que va a construir un tranvía en Jerusalén. Pradales reconocía entonces que la cuestión es compleja y respetará lo que decida la empresa. Ayer recalcó que la presión internacional es fundamental, pero “es Europa quien con una voz unívoca debe tomar las decisiones”, algo que ahora no es posible porque no hay consenso. “Debemos hacer esa reflexión y compartir una única posición. Deberíamos dar un paso adelante, pero de manera unida”, dijo. Añadió que romper relaciones diplomáticas es algo serio, y que con Rusia se activaron sanciones económicas, pero se hizo con una sola voz. ●



El lehendakari, Imanol Pradales, en una imagen de archivo. Foto: Efe

Avisa a Sánchez de que los traspasos son su “reválida” en Moncloa

Los gobiernos vasco y andaluz se reunirán el lunes tras reconducir la polémica sobre la frontera norte migratoria

BILBAO – Imanol Pradales no quiere poner la venda antes de la herida. Repite una y otra vez que quiere confiar en que el Gobierno español va a cumplir el calendario de transferencias que acordó con Pedro Sánchez en noviembre del año pasado, y que

va a cumplir también su pacto de investidura con el PNV, que lo obliga a transferir este año todas las competencias que quedan en el Estatuto de Gernika. No quiere ponerse en otro caso. A principios de la semana que viene, la consejera María Ubarretxena volverá a Madrid para mantener varios encuentros este mes con los ministerios implicados, y Pradales quiere ver lo que puede dar de sí ese tanteo y conseguir un gesto político importante. Pero, ante la insistencia de Radio

Nacional de España, cuando le preguntaron qué puede ocurrir si Sánchez no cumple lo acordado, aseguró: “Si no se avanza, entraremos en otro escenario y marco, que no deseo. Entramos en una reválida para tomar la temperatura al pacto. Quiero confiar, así me lo trasladó Sánchez en julio”.

El lehendakari se refirió también a otras cuestiones, como el encontronazo con el presidente de Andalucía, el popular Juanma Moreno, quien había dicho erróneamente

que Euskadi ha sido reconocida como frontera norte y, por ello, va a recibir un mejor trato en el reparto de menores migrantes no acompañados. El lunes se reunirán la consejera Nerea Melgosa y su homóloga andaluza Loles López, y se ha puesto en marcha un grupo de trabajo para demostrar que el estilo de Pradales es desactivar las polémicas. La semana que viene, el jueves y el viernes, el lehendakari estará en Canarias para abordar cuestiones como la migratoria y suscribir un

acuerdo de colaboración con el presidente, Fernando Clavijo, de Coalición Canaria.

Sobre la relación con el PP, insistió en que la cercanía que mantiene con Vox es una “línea roja” que el PNV no va a cruzar “jamás”. En suelo vasco, en un contexto diferente, las relaciones protocolarias se mantienen con el PP (Javier de Andrés), y será uno de los partidos, junto a Sumar (Jon Hernández), que pasará por Lehendakaritzza en la ronda de contactos que arranca hoy. – M. Vázquez/NTM